

Protokoll Pfarreiratssitzung vom 27.01.2025

Eröffnung um 19:38 Uhr

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden und geistl. Wort – Nachlese Pfarreiversammlung

Der Vorsitzende Pfarrer Karlson spricht ein geistliches Wort.
Herr Van der Giet berichtet kurz von der Pfarreiversammlung.
Ca. 200 Gäste waren gekommen und sie ist gut angenommen worden.

2. Protokollführung

Frau Wörster schreibt das Protokoll.

3. Bericht aus den Gemeinden

- **St. Michael:** Ökumenische Bibelwoche in Wannsee war sehr positiv und gut besucht. Die Baptistische Gemeinde hat einen neuen Pfarrer.
-
- **12 Apostel und St. Michael:** Gemeinsame Kommunionen-Kinderreise mit St. Michael und 26 Kindern.
-
- **12 Apostel** sei ökumenisch noch ausbaubar.
Die Messe mit den Sternsängern könnte besser besucht sein von Kindern.
- Frau Dr. Lehmann fragt, wie generell der Besuch von Schulkindern ist in anderen Gemeinden, in den Morgenmessen, wenn z.B. Schulfrei ist. Ob es nicht ausreichend sei nur Abendmessen anzubieten.
- **Herz Jesu/St. Otto:** Der Gemeinderat hatte einen Einkehrtag in im Kloster Alexanderdorf. Es ging um die Verbesserung des Gemeindelebens. Fragebögen wurden verteilt und Vorschläge für die Zukunft erarbeitet. Die Messe mit den Sternsängern war sehr gut besucht. Im März wird es eine Erstbeichte geben und im Anschluss eine Kommunionfahrt.
- Frau Rosenbach berichtet, dass wir einen Tiny-Forest (Kleiner Wald) geschenkt bekommen könnten, von Caruna und Amazon mit Beteiligung des Senats, die ein gemeinsames Projekt haben, um den CO2 Ausstoß zu mindern.
- In Herz-Jesu gibt es einen neuen Verein.
- In St. Otto wird am 13. März eine Lesung und Buchvorstellung mit Frau Mock stattfinden.
- Ökumenische Bibelwoche auch in Herz Jesu mit 16 Teilnehmern. Darf gerne wiederholt werden.
- **Heilige Familie:**
- Es wird von den weihnachtlichen Aktivitäten mit Chor, Alphörnern und Ferrari-Ensemble berichtet.
- Die Sternsänger waren beim Regierenden Bürgermeister eingeladen.
- Das Gemeindehaus bekommt eine behindertengerechte Rampe.
- Jahresrückblick war gelungen und wird weitergeführt.
- **St. Annen:** Adventszeit mit Chören und einem Projekt-Chor.
- 3 Königssingen im Rathaus war großartig. Spenden in Höhe von 3.320 Euro.
- Die Kommunionen Kinder waren in Kirchmöser.
- Neue Gruppen wurden eingerichtet: Offenes Singen und Eltern-Kind gruppe.
- Im März gibt es eine Versammlung, um über die Vorschläge der Ideenschmiede zu reden.
- **Jugend der Pfarrei:**
- Lagerfeuerabend im Dezember,
- Im Februar wird Schlittschuh gelaufen.

4. Bericht aus dem Kirchenvorstand

Pfarrer Karlson berichtet aus dem Kirchenvorstand:

- Vorbereitung der gemeinsamen Sitzung mit dem Pfarreirat am 17. Februar.
- Klausur, bei der ein Konzept erarbeitet wurde, was viele Diskussionen hervorrufen könnte und wohl auch wird.
- Agnieszka Wolff ist befristet für die Kirchenmusik eingestellt worden.
- Auf die offene Stelle der Kirchenmusik, hat sich noch immer niemand beworben.
- Aus den Absolventen des Sommers soll, nachdem sie fertig studiert haben, ggf. ein Kirchenmusiker für die Heilige Familie geworben werden.
- Die Stelle ist momentan beim Bistum nicht ausgeschrieben und ist noch in Arbeit.
- Frau Lehmann weist auf eine App hin, die „Messe-Zeiten“ heißt, bei der jedoch nicht alle unsere Kirchen zu finden sind und wenn, dann mit alten Zeiten. Sie bittet um Berichtigung.
- Pfarrer Karlson berichtet, dass zum Teil die Zeiten auf unserer Webseite auch fehlerhaft seien. Frau Bühler weist ihn auf die Redaktions-E-Mail-Adresse hin.

5. Bericht aus der Ideenschmiede

- Herr Van der Giet, stellt, ein erarbeitetes erstes Konzept des Kirchenvorstands/ Ideenschmiede vor.
- Es wird diskutiert.

6. Vorbereitung der gemeinsamen Sitzung Pfarreirat und Kirchenvorstand

- Am 17. Februar 2025
- Es wird auch um den Vorschlag des Kirchenvorstands/Ideenschmiede gehen.
- Herr Van der Giet fragt, ob noch Punkte in die Sitzung eingebracht werden sollen.
- Das ist nicht der Fall.

7. Sonstiges

- Herr Van der Giet fragt, ob wir beibehalten wollen, dass wir abwechselnd jedes Jahr entweder ein Pfarreifest oder eine Fronleichnams-Prozession machen wollen.
- Es wird kurz über Pfarreifest und Fronleichnams-Prozession gesprochen.
- Dieses Jahr wird in Herz Jesu eine Prozession für die ganze Pfarrei stattfinden.
- Frau Bühler weist darauf hin, dass es aus jeder Gemeinde jemanden braucht, der „den Hut auf hat“ und sich alle Gemeinden beteiligen müssen.
- Frau Bühler fragt, ob denn die Gottesdienste in den anderen Gemeinden entfallen.
Antwort von Pfarrer Karlson: Nein, es soll ein Angebot bestehen bleiben.
- Pfarrer Karlson hat für die Pfarrei eine Wallfahrt zum Heiligen Jahr nach Rom organisiert mit dem Bayerischen Pilgerbüro. Es können 50 Personen mitfahren.
Sie findet vom 20.-25. Oktober 2025 statt.
Thema: Hoffnung.
Pfarrer Karlson würde sich freuen, wenn aus allen Gemeinden Leute teilnehmen.
- Frau Severin weist darauf hin, dass die Fronleichnamsprozession genau auf den Termin des Kirchweihfests der Heiligen Familie stattfindet.
Die Heilige Familie wird nochmal gucken.

Die Sitzung endet um 21:25 Uhr.